

con sus con- que no se a epidemia tes han sido el verano, ondense las de batalla, alguna pes- la guerra. Lima don- no ha po- cil, mucho provincias que le lle- ro i donde para los n. reccion es nestro ejér- último ha- der como ertes. La ha termi- rnanos que su obra de os años. tosa, pues i los es- a capri- e primera os articu- las piezas a centavo, proporcion bio, pero cada indi- advirtien- todo está ero nadie e no pue- bable que s favora- mas ren- e aliviaría habla con eada por cho todos de nuevo n. Pero el el billete o que el s comer- onfianza a sol, le real pla- sean diez nos de a sol plata. pabellon e recom- i tomaré oi admi- di se ha ulo de la reses chi- do bien su redac- cargo de Castro, do a em- flica van- ene una llevar la sus ar- el espíri- a en las la razon de la gue- conven- lad sino indolen- respetar estallido modorra virilidad trabajo, a una us nacio- r a los las san- la mi- la ver- ar el E- los es- asta Li- ente ese onden- s como s acón- del ter- de ma- nacion, sponda procu- er da- seo de a lugar nos ve- s de la rcito de tos mo- lasquez,

jefe de alta graduacion que acaba de lle- gar del norte. El directorio nombrado en una reu- nion que tuvo lugar ayer 3 del presente para organizar la fiesta, quedó compues- to de las personas siguientes:
Don Agustin Edwards
« Ramon R. Rosas
« Buenaventura Sanchez
« Ruperto Vergara
« Antonio Subercaseaux
« Justo Arteaga Alemparte
« Francisco Iguacio Ossa
Hé aquí ahora la invitacion dirijida per una comision especial al señor Ve- lasquez:
Valparaíso, febrero 3 de 1881.
Señor coronel don José Velasquez.
Señor:
Los que suscriben, en representacion de un crecido número de ciudadanos, tienen el honor de invitar a usted a un banquete, que tendrá lugar en esta ciu- dad el día que tenga usted a bien deter- minar, como un homenaje rendido en la persona de usted al glorioso ejército de Chile.
Saludamos respetuosamente a usted sus atentos servidores.— Francisco Ma- rin.—Antonio Subercaseaux.—José Besa. —Agustin Edwards.—Ramon Ricardo Rosas.—Francisco Ignacio Ossa.—(Pa- tria del 4.)
Asegúrase que los marinos Zegers, Wilson i Fernandez, que no figuraban en las propuestas de ascensos hechos por el almirante, serán ascendidos por el go- bierno.
En el *Bolivia* que salió el 1.º del pre- sente, partieron para el sur los ingenieros señores Figueroa i Cabrera.
Van encargados de la colocacion de la línea telegráfica que ha de unir a la pro- vincia de Arauco con las de Valdivia i Llanquihue.
Conocida la actividad que siempre ha desplegado el señor Figueroa en esta clase de trabajos, es de esperar que en mui poco tiempo mas nos encontremos al habla con las provincias australes.
EL VEINTIUNO DE MAYO
IQUIQUE, FEBRERO 11 DE 1881.
¿QUE PIENSA BOLIVIA?
Inquiríamos ayer el pensamiento del Perú en la situacion actual de los países beligerantes, i tócanos hoy preguntar qué piensa Bolivia en esta misma situacion.
El papel que ha cabido a esta última república, ha sido el de una nueva es- pectativa durante los acontecimientos que acaban de desarrollarse poniendo de hecho término a la guerra.
Aniquilada casi por completo en sus recursos militares despues de la gran batalla de Tacna, se replegó i reconcen- tró su actividad de enemigo en el inter- ior de sus montañas i de sus ciudades, haciendo desde entónces una guerra de palabras, teórica, con el aliento, con el aplauso, con el amor platónico a sus infelices aliados.
El general don Narciso Campero, de- rrotado en el Alto de la Alianza, arribó con el resto de sus lejonas a la Paz, donde fué absuelto por la asamblea na- cional, i premiada su conducta elevándo- lo i manteniéndolo en su puesto de pre- sidente de la república, en nombre de la guerra decidida i eterna contra Chile, i de la alianza estrechísima, imperecedera con el inclito Perú.
El gobierno del general Campero no ha sabido, sin embargo, por impotencia o por desidia, hacer la guerra; pero sí se ha contraído especialmente a la segunda parte del programa, a ligar con un nudo gordiano los vínculos de union entre Bo- livia i su denodada hermana, haciéndose el eco de todas las intrigas del ministro peruano con mal encubierto servilismo.
Ha habido, como se sabe, en aquel país espíritus levantados que han teni- do el suficiente coraje de hablar a sus conciudadanos el lenguaje de la verdad e indicarles el camino racional por donde podria llegarse al porvenir seguro de la patria.
El gobierno de Campero, gobierno de guerra i de ceguera, cediendo tambien a las órdenes del representante del Perú, ha amordazado con la cárcel i el destie- rro i abogado, con vergüenza de la civi- lizacion, la libre manifestacion de opi- niones emitidas con el mas puro i eleva- do patriotismo.
Todos los que son capaces de pensar seriamente en Bolivia, están, sin duda,

con los encarcelados i proscritos; pero habia que seguir la corriente propagada i talvez, con incomprensible alucinacion, guardar un rayo de esperanza en la cam- paña de Lima.
En este estado de cosas, el desenlace ha venido i ya está en conocimiento de la república de Bolivia que ha sonado para ella tambien la hora de abandonar toda esperanza i de pensar en la paz.
¿El Perú se obstina?
I Bolivia ¿será bastante torpe para se- guirle en esa obstinacion insensata?
No lo creemos.
Bolivia, inspirándose en los sentimien- tos de su propia conveniencia, debe tra- tar de sustituir pacíficamente el gobier- no de Campero, i éste, si es verdadero patriota, debe deponer el mando que to- mó para servir los intereses de la gue- rra.
Que vengan otros hombres que empu- ñen las riendas del gobierno en nombre de la paz.
El secreto del porvenir de Bolivia está quizas encerrado en la conducta que hoy va a observar.
¿Qué piensa, pues? ¿Por qué no pone manos a la obra?
NOTICIAS DIVERSAS.
GUALTERIO LECKIE
MÉDICO
Calle de Tarapacá, núm. 41, altos.—Al lado de la oficina telegráfica del Gobierno.
DR. ALBINO FISCHER
MÉDICO ALEMÁN
Calle de Lima, al lado de la Fotografía. 257-h. a.
ARTURO DEL RIO
ABOGADO.
Calle de Torata, núm. 13.
DR. JOAQUIN ZELAYA,
MÉDICO-CIRUJANO.
Se ha trasladado a la calle de Torata núm. 13.— Diciembre 29—h. a.
JUSTO MOLINA
ABOGADO
Avisa a su clientela que lo puede encontrar en la Aduana, oficinas de los juzgados, o en su es- critorio, calle de la Libertad, antiguas bodegas de don Juan Nairo, frente a los baños i molinos de Serdio Heruanos.
SE VENDE
La casa i terreno de don Marcos F. Aguirre (ocupada actualmente por el señor J. M. Antho- ny) i situada en la calle de Vijil.
Para tratar ocurran al escritorio de 248-h. a. **FÉLIX MASSARDO**
CAMBIO
FIJADO POR LOS BANCOS
Sobre Londres, a 90 días vista, 29½ peni- ques.
Almanaque.—Febrero 11, viérnes.— San Saturnino, san Deciderio i san Da- mian.
Piérrola en Tarapacá.—Un indivi- dno recién llegado a ésta del interior, ase- guraba por su madre i su abuela i por to- dos los santos del cielo que Piérrola se halla- ba en un pueblecito cercano a Tarapacá, cuyo nombre no recordamos.
Cuando varias de las personas que le es- cuchaban su tremenda afirmacion se son- reian en prueba de la ninguna fe que les merecia la noticia, el dicho individuo se en- farecia i apostaba que habia visto a Piérrola por sus propios ojos de la cara, los cuales habíaseles de comer la tierra.
—I tan es así, agregaba en tono convin- cente i ademanes demostrativos, que si me salen bien los proyectos que aquí me traen, el día menos pensado me les aparezco a us- tedes trayendo mansito a Piérrola!
—¿I qué Piérrola es ese? preguntó a eso tiempo un jóven que recién se agregaba al corrillo que formábamos.
—¡Ah! Eso ya es otra cosa! exclamó el hombre con cómica voz i acento satisfecho. Si desde que estamos aquí me hubieran he- cho la misma pregunta, yo les habria dicho sin mas rodeos: «Piérrola es un brioso caba- llo que deseo comprar!»
I se dispersó el grupo entre carcajadas i saboreando el chiste del hombre rústico.
Comision de remates.—En reempla- zo de don Rafael Sotomayor, se ha nombra- do por la jefatura política de Tarapacá a don Alberto Echeverria miembro de la co- mision que preside los remates de especies estancadas, la cual reintegrará.
Propuesta.—Se ha aceptado la pro- puesta hecha por el señor Delmiro Kock para la construccion del edificio que ocupa- rá la escuela superior de Iquique.
En breve tiempo se dará principio a los trabajos de dicho local.
Carta de Lima.—La siguiente carta, que nos ha proporcionado el padre de uno de los vencedores de Lima, es digna de pu- blicarse por los curiosos datos que da sobre los combates en que se halló el rejimiento Buin primero de línea, al cual pertenece el autor de ella.
Hé aquí lo que nos es permitido publicar de la carta aludida:
«En mi segunda carta le hablaba de mi ascenso, que tuvo lugar tres días antes de la batalla, i de lo bien que se portó este re- jimiento en el combate de Chorrillos, ha- biendo merecido por su conducta una reco- mendacion especial del general Baquedano.
»Era grandioso ver al Buin, desplegado en guerrilla, avanzar al trote haciendo fue- go i sin retroceder un paso hasta haber de- rrotado completamente al enemigo.

seriamente en Bolivia, están, sin duda,